

Acta de la reunión celebrada en Paterna

Fecha: Domingo, 9 de noviembre

Hora: 18:00 h

Motivo: Presentación del nuevo Delegado Saharaui en Valencia-Castellón

Asisten: El Mani Yacub (Delegado Saharaui Valencia), Loles Ripoll (Sahara Lliure Paterna), Sarai Martínez (Al Adala) Angela (Sahara Lliure Paterna) Jesús Navío (Sahara Lliure Paterna), Lourdes Crespo (Talha Xirivella); Ester Montalbán (Ajuda als Pobles)

La reunión se celebra en Paterna con el objetivo de presentar al nuevo Delegado Saharaui en Valencia-Castellón, **El Mani**.

En primer lugar, se realiza una ronda de presentación en la que las personas asistentes indican su nombre, la asociación a la que pertenecen y el cargo que ocupan. Todas coinciden en señalar la escasa participación actual en las asociaciones y que, en general, las familias de acogida únicamente se mantienen activas durante el verano.

A continuación, **Lourdes** explica en qué consiste **Movaps** y cuál fue la situación de la antigua **Federación (FASPS-PV)**. El Mani pregunta por la situación actual, y Lourdes detalla qué asociaciones continúan activas en Valencia y Castellón, así como cuáles de ellas participan en el programa **Vacances en Pau**.

Seguidamente, Lourdes expone los motivos que llevaron al cierre de la Federación en 2019: los problemas surgidos desde la llegada de Saad, las dificultades en la justificación de los últimos proyectos realizados en los campamentos, la falta de documentación y la imposibilidad de dar continuidad a la junta directiva.

El Mani comenta que conocía esta situación por parte de la contraparte saharaui, pero agradece poder conocer también nuestra versión de los hechos. Subraya la importancia de **empezar desde cero** para recuperar la confianza y trabajar conjuntamente.

Se informa de que la entidad **Mundubat** es actualmente la receptora del convenio de la **GVA**, anteriormente gestionado por la FASPS, y que desarrolla proyectos como los **desayunos infantiles para estudiantes de secundaria** en los campamentos.

Posteriormente, se aborda la existencia de la **Plataforma Valenciana de Solidaridad con el Pueblo Saharaui**, creada como herramienta de incidencia política, y se comenta la situación actual del **Intergrupo**, destacando cuáles son los partidos más activos en este ámbito. El próximo martes **11 de noviembre**, se reunirán con miembros de la Plataforma, en la sede de So de Pau (Valencia)

El Mani destaca la importancia del programa **Vacances en Pau** y propone realizar visitas a los ayuntamientos para dar a conocer el proyecto e intentar ampliar el número de familias

participantes. Las asociaciones presentes expresan las dificultades que supone gestionar familias en municipios alejados, debido a la escasez de personal y recursos.

Se plantea la posibilidad de que **los ayuntamientos asuman el compromiso de buscar familias de acogida en sus localidades**, como vía para favorecer la creación de nuevas asociaciones en municipios más pequeños o alejados.

El Mani comunica su intención de **reunirse con todas las asociaciones**, incluidas aquellas con menor actividad o situadas fuera del área metropolitana de Valencia.

También se menciona la existencia en Valencia del proyecto **Madrassa**, que recientemente ha renovado su presidencia. Lourdes se compromete a facilitar los **contactos de los presidentes y presidentas** de las asociaciones activas, y Ester entregará el **registro de municipios hermanados con dairas saharauis** en el País Valencià, para que pueda contactar con ellos.

En el ámbito político, El Mani expone la compleja situación actual del conflicto saharaui tras los últimos acontecimientos en el **Consejo de Seguridad**. Recuerda la relevancia de la **manifestación estatal de este año**, en el que se conmemoran **50 años de lucha**, y anuncia que realizará visitas a **sindicatos y partidos políticos valencianos** con el objetivo de reactivar la implicación política.

Asimismo, informa de que la **Eucoco** se celebrará a finales de noviembre en París. Se señala, además, que varias familias viajarán a los campamentos a finales de noviembre y diciembre, entre ellas varias de Paterna y La Vall.

Por último, nos recuerda cual es el correo de él:

delegacion.valencia@frentepolisario.es

Conclusiones

1. La reunión se desarrolló en un clima de cordialidad, colaboración y voluntad de entendimiento entre las asociaciones presentes y la Delegación Saharaui en Valencia-Castellón donde se valoró positivamente la presencia y disposición del nuevo Delegado Saharaui, **El Mani**, para conocer de primera mano la situación actual de las asociaciones y mantener una comunicación directa y fluida con todas ellas.
2. Las entidades asistentes coincidieron en la importancia de **iniciar una nueva etapa de trabajo conjunto**, basada en la confianza mutua, la transparencia y la coordinación entre las asociaciones y la Delegación.
3. Se puso de manifiesto que, si bien el programa **Vacances en Pau** constituye un pilar fundamental de la solidaridad con el pueblo saharaui, resulta igualmente prioritario

fortalecer la **incidencia política y las acciones de sensibilización**, impulsando la colaboración con los **ayuntamientos** y la participación de **nuevas familias de acogida**.

4. La propuesta de que los **ayuntamientos asuman un papel activo** en la promoción del programa y en la creación de nuevas asociaciones locales fue considerada una iniciativa positiva para ampliar la red de apoyo en el territorio.
5. En el ámbito político, se subrayó la importancia de **reactivar el trabajo institucional y de sensibilización**, especialmente de cara a la conmemoración del **50º aniversario de la causa saharaui**, y de mantener la coordinación con partidos, sindicatos y entidades solidarias.
6. Finalmente, se valoró la reunión como **muy positiva y constructiva**, al permitir clarificar la situación actual, compartir información relevante y establecer las bases para una **nueva etapa de cooperación y fortalecimiento del movimiento solidario valenciano con el pueblo saharaui**.

Paterna, siendo las 20 horas del día arriba indicado.